

Medienmitteilung

Winterthur, 17. Februar 2006

Region Ost begrüsst geringere Absenkung des Luftraumes

Die *Region Ost* begrüsst es, dass die Untergrenze des Luftraumes über der Region Wil künftig nicht wie geplant auf 4'500 Fuss, sondern auf 5'500 Fuss (1'700 Meter über Meer) zu liegen kommt. Damit wird einem Bedürfnis der betroffenen Bevölkerung Rechnung getragen.

Im Zusammenhang mit der Verlegung zweier Warteräume von Deutschland in die Schweiz hat das Bundesamt für Zivilluftfahrt (BAZL) im April 2005 kurzfristig Teile des Luftraumes im Westen, Süden und Osten auf 4'500 Fuss abgesenkt. Diese Massnahme wurde im Süden bereits letzten Sommer teilweise wieder rückgängig gemacht. Auch für den Westen kündigte das BAZL im September 2005 an, die Untergrenze des Luftraumes wieder erhöhen zu wollen. Für den Osten war dies jedoch nicht vorgesehen. Nach schriftlichen Einwänden der *Region Ost* und anderen Organisationen aus dem Osten hat das BAZL nun doch beschlossen, auch über der Region Wil die Untergrenze des Luftraums statt auf 4'500 Fuss (1'400 Meter über Meer) auf 5'500 Fuss (1'700 Meter über Meer) zu fixieren. Die *Region Ost* begrüsst diesen Entscheid.

Während die überarbeitete Luftraumstruktur bereits am 16. März in Kraft tritt, wird die Absenkung des Luftraumes über Wil erst mit der Inbetriebnahme des Instrumentenlandesystems (ILS) auf die Piste 28 wirksam. Dieser Zeitpunkt ist allerdings ungewiss, da gegen die Einführung des ILS nach wie vor Rechtsmittel auch von Gemeinden der Region Ost hängig sind. Die Region Ost wird sich weiterhin für eine Luftraumstruktur einsetzen, welche die Interessen der fluglärmbetroffenen Bevölkerung berücksichtigt.

Wofür steht die Region Ost?

Die Region Ost vertritt in Fluglärmfragen die Interessen von 84 Gemeinden aus den Kantonen Zürich, Thurgau und St. Gallen mit 380'000 Einwohnerinnen und Einwohnern im Osten des Flughafens. Sie will einen Flughafenbetrieb, der langfristig den Anforderungen der Wirtschaft, der Sicherheit sowie den Umwelt- und Raumplanungsgesetzen genügt.

(Anzahl Zeichen inkl. Leerzeichen: 1928)

Für Rückfragen:

- Michael Künzle, Präsident Region Ost, Stadtrat Winterthur, Tel. 052 267 58 11
- Kurt Baumann, Mitglied Lenkungsausschuss *Region Ost*, Gemeindepräsident Sirnach (TG), Tel. 071 969 34 56
- Hans Brunschweiler, Mitglied Lenkungsausschuss *Region Ost*, Leiter Präsidialamt Stadt Frauenfeld, Tel. 052 724 52 40, heute 14:00 bis 14:45 Uhr